2021年 7月1日 第443号



http://irtoukairou.sakura.ne.ip.



〒100-0005 東京都千代田区丸の内3-6-5 Tel 03-3201-0350 FAX 3201-0351 Eメール jrtoukairou@yahoo.co.jp

JR東海労働組合

木下 和樹 発行人

を基礎に、未来に向け 培った組織力



めて書面審議による開催 JR東海労結成以来、昨年の第36回大会は 一大会は、 初

をやらなければならない だけど何ができるか、 れないではなく、 としました。労働組合と ロナだからできない、 くされました。 して多くの行動 中止や延期を余儀な きない、や。しかしコ や行 コロ 事

御礼申し上げます。

J

加入10年の節目 会長は「このような状況政府コロナ分科会の尾身 息状況を見て、 事についてはコロナの終 記念大会ですが、 えます。 でいったい何のために大 パラリンピックをどうし との判断に至りました。 は加入20年、 てもやりたいようです。 政府はオリンピック、 今大会は、 結成30年の節目を迎 R東海労は また、 松山さんは 結成 別途行う 森下さん ロの年で 8月 記念行 30 年

木下中央執行委員長挨拶

委員長の団結ガンバローで大会は成功裡に終了しました。

力を基に、未来に向け更に奮闘しよう」と訴えました。

た。本橋書記長の総括答弁、加藤副委員30年間の闘いを振り返る発言をはじめ、

加藤副委員長の閉会挨拶、

木下

職場からの実践の

大会を開催しました。コロナ禍のため、

JR東海労は6月

13 月

名古屋·

ため、人数を制約して開催しました。一下内で結成30年を記念しての第37回宮

定期

告がされました。

質疑では、

かを考え、

た組合員の皆さんに してこ 国は、オリンピック開催ねばならないことです。政府が最優先に取り組ま 視し、 守る使命を果たしていな を最優先し、 のです。 今定期大会のメインス 生活を営む権利」 康で文化的な最低限度 謳われている

「国民 国民の生活・命を

心して、 を守り抜き、 働き暮ら ましょう。 に向けて」 ローガンに掲げたように 「平和・人権・民主主 会社は4月末、 こ」力を出し合いらせる社会の実現 ゆとりを持って 安全に、 安 義

としていると、

誰もが思

L

的に、一

気に進めよう

可能性も示唆していま債務残高は6兆円に上る 円になる見通しを明ら 中央新幹線品川~名古 赤字でした。会社は同 0年度の決算を発表しま 堅持できるとしていま 6兆円でも健全経 (2面につづく) 7 兆 4 0 015億円 更に、 1_. 2 0 2 長期 日 か 億 屋 \mathcal{O} は選挙結果を真摯に受けは注目の的であった。国国会議員の間でも知事選 になり、 国は、 指導すべきである▼JR た立場から、JR東海 け止め、3兆円を融資 性が帯びてきた事実を受 止 いる市民などと 止に向け、 ったに違いないだろう 海労は、 める必要がある。また 闘い続ける。 建設費が7兆円 経営破 訟で闘 ニア 設綻の確 連 超 け国選

頃より、

感染者数や医療

体制

は悪化

していま

にしました。

せざる

だと思います。

年の今

九円増え、 の総工

と政府に釘をさしていま

至極もっともな考え

間

一事費が、

由を国民に説明す

,ベき 」

会を開くの

か、

明

確な理

た。

2,

るとの報道もされていま

を得ない状況が起

きて

るようにすることが今、 憲法第25条 を無 で が ま れ かば、

優先して取り組ること、これが

エ生活者、このような方住居を失ったネットカフ 1 ない母子家庭、アル をきちんと生活していけ なった学生、 がなくなり学費が払え 退学せざるを得なく まともな食事 家賃滞納 型むことで が政府が最

井氏がリニアを推進する。岩井茂樹氏(元国土交通と推進している自民党ははある。 え、リニア建設をなし かった。 括している。つまり、リの主張は失敗だったと総 先するのかという選択でのか、住民の生活水を優 きであったということだ 挙後、自民党の中で、 肢」と主張してきた。 変更や工事中 ところである。 民の誰もが承 選したら、 かと思いきや、「 ▼県民の多くは騙され ア推進をアピールす 争点であったことは 静岡県知事選 この選挙 万票の大差をつけ 便利さを優先する 勝平太氏が当 仮に岩井氏 手のひらを変 知して 止も 言い換え ルー リニ が 当 選 いた 崩 選択 1

15

より

〜つづく

1)

ま

了

る

効

率

化

|や経:

定

昇給

係

、会所に、

でいまいる場合所属



発生し、工事農まだまだ予期は 加する可発生し、 のです。それで立てている」としている」としている。 のです。 とは、 ニア計 済かる目中安かはれがクまら」指中定。同ば進や ります。 り 地 ときも ことで が成開す 央新 定 回ば進 Þ 1 30 業 が たいとしていたリートラ。それでもたまり、 それでもたま 指 会社は「母会社は「母 として ij か 運 0 、笑ってしま 復 L 1.5兆円の増で 1.5兆円の増で 場がに会社がリッ。最初に会社がリッ。最初に会社がリールではかけいでした 一年の育り 幹線の 1. 中、 モー 地 はするの 輸収入、 0%ま 度 て計画 震対 能性 ず費が更に増めてぬ事態が 策 早 便 숲 でし を推 和10年、平成は名古屋 ペ費が必 がしつつ、 三復する運輸収入 旅客需 性を高 期 全経営と ないます。費が必要 年、 党実現を の導 トワ よう 進 す

除き10~151 として中央1 て業務改革の推 す。 0 的除 を 体 設は、国会議は、国会議は 制」を構 ス は ていただいていた職員に説明するB埋議員懇談会所見 覧に説い 大会終っ 大会終っ 推 1 再 4 進 強 化

末には「業務改革の明らかにしました。 「最も望ましい業務執行し業務改革に取り組み、 19年かけて定常火新幹線関連を じました。 を単 築することを

」として つまり更 一体で80 りに組に 日 推進」 3 月 温み、け 一 ではな乗務 ではな乗務 ではなり ではなり ではなり ではなり でする。 ます。 歳原則 社 効率化の推 いま いくと 明 4 95かに 1

建設費をひた子経営を克明 員の労働条件に 件制を、、 が抑制と生物員を削減 の当面、 の当面、 ねりし 表務を回え になった。 開もこ 休日 うことだ は 出そうと 多し、 リニア 直 余 私 たち 0 回出 結 更て 0 勤 の 54 委

を 2 に、 新設し とです。 つも この目 した。 現 \mathcal{O} 労 き た大動」 一人の記 衆機関に 業務を掛け持 りょ そして「フレ のは、 合に対 実 これ 実現についいおける柔軟 社員が シみま 0 1 無給です。 範囲で欠 11 います - プ会社 これは制 して、 工 し 欠業を ,つこ いいくま 化 キ

合を日 国労も含めて、 革R マークまり、 存在がネークまり。 J R 東 R 運動を破り 東海 からをなくし は、 ックとな 海 労にとど いうこと け 54 R東海 歳原則 る 感壊す 労働

こと 文なる労働が り。 JR東 るの 0 J R 補 は、 欠勤 は 畑えということで| 賃金カット分は| 賃金カット 働強化が目 におい 違 11 ŋ ま

建字 しています。 ナ 禍 経費削減

る意図があるとい 労の組織と運動を 出向の再開は、1 ンまやら です。 務改

ても いう せ 7 とで たなけ 1 < がす。 攻 れ運 型動破壊: あ 撃 めればいれる。 はなりま **骤攻撃と捉** 事の推進」 いいので 社 で という

がんばら つくり を 30 神をお願いしたななない。 な確認し、次ないではってものではってもの。 りま しま しょう。 1 ず。 て、 の年結 結 に議を力成

スローガン(案)

JR東海労結成30年! 培ってきた団結力を基礎に、 平和・人権・民主主義を守り抜き、 安全に、安心して、ゆとりを持って 働き暮らせる社会の実現に向けて奮闘しよう!

サブスローガン

- 「業務改善」を通じた安全・安心を脅かす効率化、経費節減反対! 年休失効や同意なき休日出勤反対! 鉄道利用者の安全と利便性を守るために闘おう!
- 経営が破綻するリニア中央新幹線建設反対! 自然破壊を許さない!社員と地域住民の犠牲を許さない! 建設反対の闘いを更に広範につくり出そう!
- コロナ禍に乗じた憲法改悪反対!戦争のできる国づくり阻止! 平和・人権・民主主義を守り抜くために、 国民投票で「改憲・NO!」を突きつけよう! 全ての仲間と連帯して、職場・地域から奮闘しよう!
- 54歳原則出向を通じた組織破壊攻撃を許さない! コロナウイルス感染防止を口実とした働く者の犠牲による 乗り切りを許さない!

JR総連の総団結をつくり出し、 一切の組織破壊攻撃を跳ね返そう!

当たり前の労働運動を展開しよう! 関係会社の労働者との連帯を更につくり出そう!

JR東海労の未来を切り拓くために、組織強化・拡大を勝ち取ろう

メッセージ(順不同)

全日本鉄道労働組合総連合会(JR総連)執行委員長・ 山口浩治様、北海道旅客鉄道労働組合(JR北海道労組) 中央執行委員長•笹森哲也様、東日本旅客鉄道労働組合 (JR東労組)中央執行委員長·佐藤英樹様、JR西日 本労働組合(JR西労)中央執行委員長・菅野武男様、 日本貨物鉄道労働組合(JR貨物労組)中央執行委員長 • 高木康之様、鉄道総合技術研究所労働組合(鉄研労) 執行委員長・兼松義一様、鉄道情報システム労働組合(シ ステム労)執行委員長・高橋岳志様、ホテル聚楽労働組 合執行委員長・斎藤敏彰様、株式会社鉄道ファミリー代 表取締役社長•村田俊雄様、初代中央執行委員長•佐藤 政雄様、JR総連議員団副団長・関ヶ原町議会議員・楠 達男様、JR東海労OB会会長・福島一三様



各地本定期大会日程

新幹線地本第28回定期大会 6月20日(日) 静岡地本第32回定期大会 7月7日(水) 名古屋地本第31回定期大会 7月13日(火) 新幹線関西地本第27回定期大会 7月4日(日)

30 年間 東海の地に労働運動 実践と今後の闘う決意の発言で大会をリー の想 いが詰 を持った車掌の乗務」と つた発

かしいと言える職場づくいた。おかしいことはお職したり自殺した者まで 度を超えた追及により退 ŋ 言えぬ社員づくりをし、 基づきJR東海労を結成 \mathcal{O} ◆トイレに行くために3 た。その後、会社は物 が原点である。 炎を消すな」の方針に

ペナルティー を周知」と言っているが、 かった。正規の取り扱い 象があった。金子社長は 臣会社は対策として、「列 っていない。赤羽国交大 の心情や社風を全く分か である。会社は,運転士 探しに運転席を離れた事 分間運転席から離れた。 「列車が遅れる、前例が 「言うべきことを言わな 言えない社風が問題 回送列車で帽子を 事後の事情聴取、 が心配」な

れている。 の意見・対策を提起して いる。原因の究明が問わ

用交番表を再配布させ ってほしい。 する場を本部としてつく ◆沼津運輸区分会は家庭 ◆出向者との悩みを共有

弱ヽゞ Multin , れがあった。職場からの た 他労組組合員からお さんを応援し当選した。 闘いが重要である。 経協などの場で抗議し ができなかった。現場や 字がにじんで数字の判別 刻が書かれていなく、印た。最初は出勤・退出時 流連帯ができた。 JR貨物労組仲間との交 ◆磐田市議会選挙で虫生 裁判に参加し、共に闘

◆病欠中の組合員への職 の年である。何かの催し森下さん加入20年と節目 を開催してはどうか。 ●8月11日は結成30年の 年の

を止めてい

及しない。

運転士資格 い。責任を

名変更に対し、

場復帰時に元の職名に戻

乗務労働とは何かを訴え当は多くの問題がある。 理由ではないか。職務手 したが、 職務手当の額が

第37回定期大会

JR東海労働組合

闘いは、タイムリーであ ◆年末手当、 の対応は問題である。 闘いは、 回答など、会 夏季手当の 3 月 С り方すら知らない。C

から

年休か私傷病

休 M

JR東海

年休・212裁判 そして新たな空白裁判!!完全勝利!!

た。この闘いで、年休申31日の証人尋問で結審し た。命令後に集会を開 もリンクした闘いとなっ よくなった。年休裁判と したい。 し込み理由を書かなくて 催

◆30年間よく闘った。 ない会社対応だ。 いいのか。理不尽極まりないことで処罰を受けて 出された。こんなくだら とで、6名に口頭注意が で、静岡の差し止め訴 ◆リニア建設反対の闘 者は軒並み出世した。 れ、弾圧に関わった管 察権力を使った弾圧がさ ◆詰所で菓子を食べたこ 警 訟 理

◆新幹線乗務員の54歳原 幹線関西地本に檄を用 ことを表明した。

向先会社も就業制限のや ナ感染が出た。会社も出 物言う労組の役割を果た限の対処を行うばかり。 さなければならない。 するわけでもなく、最 をし、ある程度実現して 地本としてあらゆる要求 いる。会社は自ら対策を ◆コロナ対応について、

<u>:</u> ! 知らないふりをしていの職場では、就業制限を妨げない」と回答。JR る。会社のいい加減な扱 ◆ワクチンについて、 いは許せない。

戻ると現在の要員で対応 き活きとしている。 作用を考慮して「ワク ◆車いす対応で、 る。水野さんは、今は活 ご支援にお礼を申し上げ ◆水野さんの裁判で激励 ン休暇」を要求する。 客足が チ

こと。毎日新聞社から取 業規則の厳守」「人とし 闘いの意義は、会社に「就務指定裁判を提起した。 判で多くの成果を勝ちと 間違える、 分析を間違えると闘いも 可能なのかと感じる。 ての生活権」を守らせる た。年休裁判と212裁 30年間先輩から教わっ でなければならないと、 ◆情勢分析は闘うため、 働強化の懸念がある。 ってきた。新たに空白 闘いは具体的 勤 労

う

議などを行 JR東海労大阪運輸所分会 言っていた。54歳原 どが唯一の情報源だ」と い。JR東海労の掲示なニオンからは情報がな 海ユニオン組合員は「ユ 行った。 は、コロナ感染を口 向はやめるべきだ。 交は5回行った。 府労委 織破壊攻撃を仕掛けてき して、 ◆関西新幹線サー する申し入れは16 に団交開催 労務管理強化、 サービックに対 派申請も 本、 -ビック 実と 組

管

理者への抗

材を受けた。苦情申告、

過観察のため自宅待機と 者と一緒に勤務していた ロナ感染者が出た。感染 浜松駅で5月 合員に対し、会社は経 旦

病欠が基本だが年休は」と言われた。鉄事は 副 25条に基づき、労基法89解消されていない。憲法ってきたが、空白勤務は 条では労働条件が明示さ 確信している。 ある。この裁判は勝利を 本会社の就業規則と差が れている。西日本・東日

こに出世するが、不幸なりである。役員はいいと 体となった闘いが必要で 様々な闘いが、4地本一◆5歳原則出向に抗し、 労に報いろ」と不満ばか を渡したい。 ある。新幹線2地本に檄 委員会での発言は、「苦 のは組合員である。 ◆JR東海ユニオン中央

れ

をつけているのはJR東と言ったり、年休に順位 海だけ。他社は事由を記 ◆出向対象であるJR東 入していない。 ◆年休裁判で「仮の指定」 测出

りになった。

を払拭していかないと改 きたくなる。水分を控え 列車を止めれば恥ずかし止め、他職にとばされた。 れば追及される。同僚 た事象について、 が心配になる。背後要因 れば、体調不良、熱中症 奨していが、トイレに行 防で会社は水分補給を推 い思いをする。熱中症 運転士が3度目に特急を い」と言っているが、や では訓練で「問題にし 新幹線で運転席を離れ 在来線 予 \mathcal{O} な

◆3月5日、新幹線メン 新品になっていた。 当日に洗濯機・乾燥機 高齢者の労働条件は 団交を開催した。 改

を確認したら、 ではないとされ、 所に確認し濃厚接触者 組合員が勤 、会社が保が勤務認証

を行った。会社は「年休を行い、地本は申し入れした。組合員は苦情申告った。地本は支社に抗議 と回答した。濃厚接触者 され、これも抗議した。 染対策を本人任せにして 応が決まっていない、感 とされなかった者への対 会社は「お願いレベルだ」 体温測定の報告の指示が 地本は「慫慂でもアウトは慫慂である」と回答し、 して不服ながら年休を取れ、仲間への感染を考慮 いるという問題が浮き彫 だ」と再抗議した。また、 「年休しかない」と言 勤務

た。 **◆**この 条件の確立のため、労働 ◆年休裁判で、 が解雇されも、 組合との真摯な討論が た。70歳まで働ける労働 用安定法改正 要である。 いに向かっていきた 30年、 3名の仲 が施行さ

通じないことが明白になから回答があった。東海から回答があった。東海がのがなが明ら の組合員が抗議行動を ◆54歳原則出向で、 った。勝利を確信した。 勝ち取ってきた。次の闘 間に支えられ闘ってき 闘いを通じて成果を 全国の 組合が・ 個 \ \ \ Þ 申 仲間

る。 ◆空白勤務裁 闘いを行う。 向後の団結を妨害して 開している。会社は、 元の乗務体制に戻 判の 檄 を 出展

善されない。

開催する予定である。 会を、212裁判の開 日の7月12日に合わ したい。 廷集



J R

向 本橋書記長総括答弁 組 織 拡

則で定められているからす。たとえ協約や就業規 計が根底から崩されま なかったのです。 生活設



の過程でJR東海労組織など、そして全ての闘いニア建設に反対する闘い の強化を勝ち取り、の過程でJR東海労 拡大を勝ち取ることを目 働条件と職場環境改善の またそれらを阻害するリ 安全で差別のない社会を う方針を議論しました。 つくることを基礎に、 憲法9条を守り、平和で した発言がされ い、安全確立の闘 私たちは今大会で、 組織 ま い

ことは歴史が証明していットで襲いかかってくるなく、組織破壊攻撃もセ 歳原則出向の再 それは単なる効率化では 目 更なる効率化が私たちの 理 由にしたコスト削 の前に迫っています。 紀由の再開がそれ新幹線乗務員の54 減 |

れ、3名に「事前通知」員に出向先の提示が行わって、10名の組合 まで、 が 出されています。これ 現在東京第一、 一方的な休日出勤 抑制を強いら 職

断は、JR東海労組織とる専任組合員との組織分 くり出しています。 出向に抵抗する闘いをつ はありません。職場に残 は断じて許されるもので ず職場から放逐すること 会では職場集会を行い、 運動の破壊です。当該分 といって、有無を言わさ

出向が行われてきましたは、これまでも54歳原則 ど、さまざまな闘いをつけた団体交渉の追求な りや、労働条件向上に向 社の労働者との関係づく れがJR東海労らしく闘 員は、その場所でそれぞ が、出向させられた組合出向が行われてきました ってきました。出向先会 車両所などの分会で

ナ禍と人口減少を

織破壊攻撃に立ち向かい出向そのものに反対する出向そのものに反対するがら、組 たように組織破壊 に向けて闘います。 は最大の反 ます。発言にもありまし

第二 と団結をもって、たとえ この30年で培った組織力 くり出してきました。 日、結成30年を迎えます。 場から放 海労は8月11 逐されても、

> 労らしさを発揮して、会出された職場でJR東海 りませんか。 い姿勢を見せようではあ社の思う通りにはさせな

低額の回答を行 当も2.2ヶ月という超 アップを拒否し、夏季手 引き上げ交渉でもベー る。赤字だから安定的 的とは収入のことであ 盾に期末手当を抑制して きたにも関わらず「安定 まで安定的支給ベースを ヶ月分としました。これ した。2021年度賃金 入とは言えない」としま :年の年末手当を2.2 会社は、赤字を口実に 11 ま 収

ても、 ため協約改訂交渉においければなりません。その 実とした会社の姿勢を糺 働条件の切り下げに反対 し、更に闘いを構築しな し、雇用や賃金などの 私たち 付けを要求します。 慰労金と無利子貸 は コロナ禍を

日出勤を指定していませことにより、一方的な休幹線の運転本数が減った です。こうした効率最 た一方的な休日出勤指 定程度戻った時には、ま ん。しかし、いずれコ 禍が終息し、乗客が一 会社は、コロナ禍で

くらなくてはなりま

ん。また、運転士資格

掌の乗務につい

7 を

いか

のか」と言える職場をつ のために止めて何が悪い 亀裂事故を教訓に「安全

い、「のぞみ34号」台車を出し合った議論を行

り出さなくてはなりませ、怒りを持って闘いをつく、現れてきます。私たちは、

められなかったことは想か、分かっているから止ような仕打ちを受けるの を止めることができなかもそも当該運転士が列車 社には一切責任がないと ました。これは全ての責連絡すれば良い」と述べ 番の問題だ」「躊躇なく勝手なことをしたのが一 は記者会見で「運転 線の運転士が 像に難くありません。 ったこと、止めればどの 言っていることです。そ 任を社員に押しつけ、会 事象について、金子社長 れトイレに行ったという 運転室を離 士 が

の問題です。職場で本音環境、会社の姿勢が最大 なぜかということです。 優先する意識が働くのは 社員の意識、職場の風土、 った、安全よりも運行を はならないことです。し 室を離れることはあって かしそうせざるを得なか 運転士が走行中に運転

はありません 会社は、リニア建

これまで私たちがこれまです。建設費の増額は、は6兆円に膨らむ見通し で主 ました。 1. 5兆円増の7兆 |張してきた通 建設資金

0億円になると発表し 闘いを進めていこうで の調達

今

よび意見交換の場を近

懇談

会所属 国会議員

議 へ の

員を 要請

通

お

は

中に設けます。

と共に、今こそリニア

声を、職場 てリニア建 の場を近日

期債務が2028年度に 円の借り入れを行い、長 については、新たに1兆

6月9日 であり、 看過することは

会社の予測は、建設あり うに、このまま強引に 以前から懸念していたよ かありません。私たちが きの極めて甘い予測でし 8年度比で約3%です。 できません。 度の新幹線の輸送量 会社発表によ 現在で、201

営の破綻を意味するも 綻しかねません。 設を進めれば、経営がで JR総連は、 推薦

JR東海は説明責任を果たせ! 小宮山衆議院議員 建設費増、 経営実態を訴える! <u>へ</u>の 要 請行

山泰子衆議院議員に対し 党国土交通部会長の小宮 員会筆頭理事・立憲民主 行動を衆議員国土交通委 新幹線建設に関する要請は6月24日、リニア中央 いました。 R東海労とJR

R東海労は、 説 前で

ま。 った。 ま。名古屋~大阪間の見する返済計画は未定のま 会社のコロナ終息後の需 6兆円もの長期債務に関 収入をあてにしている。 で、建設資金は新幹線 要見通し も3兆円が必要になる。 要で、1兆円を借入して に4兆円の建設資金が必 「リニア建設費が (円増の7兆円以上に 財政投融資とは は甘い。その中 別

最後に、

ことを訴えました。 をした」と、 らない』と無責任な回答 ない、どうなるのか分か 招きかねない事態であ アセスメントもやって 経営破綻

行おうとして また、東京外環道の 触れ、JR東 いる大

のようなことを他労 なくてはなりません。こ

> りました。 題があることが議論と 度トンネル掘 削工事も

議

員

ませんか。

ませんか。共に闘いましに、奮闘しようではあり

破建

松山さん、

水野さんと共

組織拡大に、森下さん、

広げていきます。

最後に、全ての

闘

いを

から地域から更に大きく 設に反対する声を、

境破壊との関係でも慎重ルートの再検証や自然環り、地下を通すルートに い」との認識を示していに議論しなくてはならな ただきまし 度問題は極めて深刻で 小宮山 議員 あ

目です。 しました。 以下、要請項要請書を手交

通しについて、会社は『ル トも決まっていない、 ①財政投融資における は対して説明責任を果た とともに、JR東海会社 とともに、JR東海会社 とともに、JR東海会社 とともに、JR東海会社 対応を要請します。

破壊が 設については、南アル スの水資源への影響等 分に考慮 ②リニア中央新幹線 をプ

る を については いては建設中止を求か顕著となった場合に考慮し、自然環境